

Avant-propos

Autor(en): **Burri-Wyser, Elena / Reymond, Sandrine**

Objekttyp: **Preface**

Zeitschrift: **as. : Archäologie Schweiz : Mitteilungsblatt von Archäologie Schweiz = Archéologie Suisse : bulletin d'Archéologie Suisse = Archeologia Svizzera : bollettino di Archeologia Svizzera**

Band (Jahr): **34 (2011)**

Heft 2: **Par monts et par Vaud**

PDF erstellt am: **02.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Avant-propos

Le retour de l'assemblée annuelle d'Archéologie Suisse à Lausanne après plus de quinze ans (voir as. 18.1995.2), accompagné de la publication d'un cahier spécial, est l'occasion de réactualiser l'image de l'archéologie vaudoise.

Avec un dixième du patrimoine archéologique national disséminé sur les rives des lacs Léman, de Neuchâtel et de Morat, et une partie du Plateau suisse, du Jura et des Préalpes, la richesse et la variété du patrimoine archéologique vaudois ne sont plus à prouver, comme en témoignent les découvertes de ces dernières années. Plutôt que de privilégier un thème, une époque ou un site parmi le millier d'interventions archéologiques réalisées durant cette période, nous avons choisi de présenter les multiples facettes du fonctionnement de l'archéologie vaudoise.

Par le biais d'une succession d'éclairages ponctuels et non exhaustifs, nous nous proposons d'évoquer ses diverses activités mais aussi ses différents acteurs: de la gestion administrative du territoire à la présentation au public des objets et des vestiges archéologiques, du travail sur le terrain à la recherche, quels sont, en 2011, les rôles respectifs de la Section d'archéologie cantonale, des entreprises privées, des universités, des musées et des associations?

Présenter l'ensemble des découvertes et donner la parole à tous les intervenants impliqués dans l'archéologie vaudoise était bien entendu impossible et nous a conduites à effectuer des choix drastiques. Nous avons logiquement sollicité en premier lieu les collaborateurs de l'Archéologie cantonale, que nous remercions ainsi que tous ceux qui ont pris part de près ou de loin à la réalisation de ce cahier. Nous tenons également à rendre hommage à toutes les personnes qui, d'une manière ou d'une autre, parti-

cipent à la sauvegarde du patrimoine archéologique vaudois et qui, nous n'en doutons pas, auraient contribué à l'élaboration de ce cahier avec le même enthousiasme que les auteurs contactés.

Elena Burri-Wyser et Sandrine Reymond, coordonatrices de ce numéro

Dopo più di quindici anni, l'assemblea annuale di Archeologia Svizzera torna a Losanna (vedi as. 18.1995.2), accompagnata dalla pubblicazione di un quaderno speciale che dà la possibilità di un nuovo aggiornamento sull'archeologia vodese.

Mediante una serie di articoli puntali, ma senza la pretesa di essere esaustivi, ci siamo proposti di descrivere la molteplicità delle attività e degli attori presenti sul territorio: dalla gestione amministrativa alla presentazione al pubblico dei reperti e delle strutture archeologiche, dal lavoro di terreno alla ricerca, quali sono attualmente i ruoli specifici della Sezione d'archeologia cantonale, delle imprese private, delle università, dei musei e delle associazioni?

Non era naturalmente possibile presentare l'insieme delle scoperte e dare la parola a tutti quelli che collaborano all'archeologia vodese e si è pertanto dovuto compiere una scelta. In primo luogo, abbiamo sollecitato i collaboratori diretti del Servizio archeologico, che ringraziamo assieme a tutti coloro che hanno preso parte in varia misura alla realizzazione di questo quaderno. Siamo tenuti inoltre a riconoscenza a tutte le persone che, in un modo o nell'altro, partecipano attivamente alla tutela del patrimonio archeologico vodese e che senza dubbio sarebbero stati disponibili a contribuire all'elaborazione di questo fascicolo con lo stesso entusiasmo degli autori.

